

"aviñó"

REDACCION:
P. TORT
C. Manresa, 26
AVIÑÓ

ORGANO MENSUAL DE LA LOCALIDAD

AÑO I

NOVIEMBRE DE 1956

NUM. 1

Pórtico

Por primera vez aparece este sencillo impreso, titulado «aviñó». Nuestra publicación tratará temas preferentemente locales. Junto al comentario de actualidad, informará al lector de acontecimientos ocurridos en épocas pretéritas. Daremos realce a ciertos aspectos a los que, muchas veces, no prestamos la atención que requieren.

Es nuestro deseo que los aviñoneses al leer mensualmente estas líneas, vean en ellas algo propio, cálido, hogareño, fiel exponente, reflejo sincero del pueblo que nos vió nacer.

Finales de Otoño

Otoño, repleto de añoranzas. La cadena de días que da cima a un año, está en sus últimos eslabones. El frío molesto pero útil deja sentir sus primeros trallazos. Caen las hojas. Han cumplido su misión. Han colaborado de manera valiosa para producir el fruto, resguardándolo además de las inclemencias atmosféricas. El árbol cumple las sabias exigencias de la naturaleza y se despoja de una vestimenta inútil ya, para entregarse al prolongado letargo del invierno. En esa postrera estación del año impresiona el ánimo la serena quietud de los campos que guardan celosos, en simétricos surcos, las preciadadas semillas, doradas espigas de mañana. Noviembre gris, plomizo, invita al recogimiento. Celebra la Iglesia la conmemoración de los fieles difuntos; día de oración, nostalgia y piadoso recuerdo hacia los que nos precedieron. Fechas también de intenso fervor religioso, sobre todo antaño, con la predicación de los novenarios a las almas. Con todo tampoco faltan moderadas alegrías; la típica castañada «amb panellots i vi bo» es motivo de regocijo que se acrecentará al acercarse las vigiliass del nacimiento del Redentor; fiesta familiar, tradicional, de entrañable fraternidad como puede entenderse del lema navideño anunciado al mundo por los ángeles en aquella fría noche de diciembre: Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buen corazón.

D. Jaime Pont, alcalde de Aviñó

Pasado, presente y futuro del Municipio, cara a la población

A las nueve en punto doy en el timbre, pues la entrevista estaba fijada para esa hora. Abreame. Un ratito de espera—no mucho—y héteme aquí, en su despacho, delante de don Jaime Pont, alcalde de Aviñó:

—Si no fuera molestarle, señor Jaime, quisiera interrogarle para nuestro periódico.

—Perfectamente, puedes empezar. Estoy a tu disposición.

—Antes del que ahora detenta, ¿ocupó usted algún otro cargo público?

—Sí. Concejal en los años treinta, durante el mandato del señor Mena (q. e. p. d.), de grata memoria. Después, más tarde, una vez terminada la guerra, fui teniente de alcalde, ocupando la presidencia del Ayuntamiento el señor Rafael Guiteras.

—¿Podría decirnos cuánto tiempo hace que dirige los destinos de la población?

—En el próximo febrero se cumplirán ocho años. Me nombraron el 15 del citado mes de 1949.

—¿Sería tan amable que nos detallase esquemáticamente las principales mejoras llevadas a cabo desde esta fecha hasta ahora?

—En primer lugar se procuró dotar al pueblo de un adecuado servicio de aguas potables constante y sin fallos. Para lo grado hubo que verificar obras en los pozos ampliándolos y remozándolos, reponer contadores, renovar cañerías, etc. En total: 100.000 pesetas de gastos.

—Gracias a Dios han conseguido su propósito...

—En efecto, así es. Faltaba sin embargo renovar la tubería principal, en el trozo comprendido desde el río Gaba-

rresa hasta la parte superior de la calle Barnola. Así lo ejecutamos pues era urgente; repusimos 620 metros de tubo que, sumados los jornales, reportaron unas 90.000 pesetas. La Excm. Diputación Provincial subvencionó 57.000 pesetas, abonando además otras 14.000 en concepto de préstamo.

—Si no fuera pecar de indiscretos le agradeceríamos algunos datos sobre los trabajos de pavimentación de las calles.

—Nuestra primera autoridad se sonríe y, mientras se pone los lentes, extrae del cajón del escritorio algunos papeles. Seguidamente prosigue:

—Desde 1953 a 1956 se ha puesto grava y alquitranado las siguientes calles: Capitán Cortés, San José, Mayor, Plaza, Dr. Hems, Manresa y Barnola; además de la plaza de la Cruz, frente a la fábrica Mena y el espacio comprendido entre la iglesia parroquial y las casas Verdaguer, Abadal y Portella. En el paseo General Mola sólo hay la grava.

—¿Cuánto en números redondos?

—Se pavimentaron 6.500 m² de superficie, empleándose 150 m³ de grava fina y 17.000 kilos de alquitrán. Lo que supone el desembolso de 75.000 pesetas. Para la grava se utilizaron más de 800 m³ de piedra, representando un gasto de 70.000 pesetas.

—¿Cómo se solucionó lo de las escuelas municipales recientemente inauguradas?

—El edificio escolar Balmes arroja un valor total, según presupuesto oficial, de 367.000 pesetas. De ellas 80.000 subvencionadas por el Ministerio de Educación Nacional; las otras 287.000 restantes las pagará el Municipio amortizándolas en cincuenta años. Por cierto que dicho em-

El Somatén de Aviñó

préstito supuso tres años de lucha para conseguirlo. Resolvióse al fin, gracias a la personal intervención del Excmo. señor Gobernador de la provincia doctor don Felipe Acedo Colunga, firmándose las escrituras de compromiso con el Banco de Crédito Local de España en septiembre de 1955.

—Ha citado usted las realizaciones de mayor relieve, pero creo recordar que hay otras, ¿no es verdad?

—Así es. Se ha abierto una calle nueva, efectuado obras en la Casa Consistorial, en la llamada «Cal Collom», donde se dió más anchura a la calle, y otras de menor importancia.

—¿Proyectos en cartera?

—Urbanización y mejoramiento en primer lugar de las calles San Antonio y adyacentes, Sallent y Medio; en períodos sucesivos se efectuará lo mismo en las demás. Acondicionaremos también el cementerio y alquitranaremos próximamente el paseo General Mola. Pero sobre todo tenemos en perspectiva la aprobación del presupuesto para traer el agua de la «Bena» a nuestros pozos de abastecimiento. En verano casi no se podría contar con esa agua auxiliar, pero sí en las otras épocas del año en que nos proporcionaría un elevado tanto por ciento del total de la que se gasta. Hágase cuenta del gran ahorro económico que representaría para el erario, al no haber de vencer esta agua más que 13 m. de desnivel, mientras que desde la Gabarresa a los depósitos del «Turich» el desnivel es de 90 m.

—¿El proyecto es remoto o bien factible de llevarse a la práctica dentro de no mucho tiempo?

—Creo yo que uno de esos días llegará el presupuesto. Así que como se comprenderá la intención es no demorarlo una vez se haya hallado solución en el aspecto económico, siempre el más doloroso. Si los trámites salen a la medida de nuestros deseos la Excmo. Diputación Provincial abonará el 60 por ciento.

(Esto era el domingo día 11. El viernes siguiente nos manda llamar y nos muestra el proyecto del presupuesto, aprobado ya, en el que figuran 90.528.62

pesetas para canalizar el agua a través de más de un kilómetro, concretamente 1.160 metros.)

Esta institución que podríamos llamar permanente, pues ha perdurado hasta nuestros días, fué constituida en el término municipal de Aviñó en el año 1449. Inicialmente se titulaba Sacramental y era su cometido perseguir a los ladrones y malhechores. Los dirigentes de la institución tenían el nombramiento de capitán; eran elegidos en la plaza del pueblo en pública reunión. Quienes ostentaron dicho cargo fueron siempre de las casas Plarrumani, Posa, Viladesau y Guardiola. En el año 1659 reformóse tomando el nombre de Unión, para luchar contra los bandoleros que infestaban la comarca. Esa milicia la integraban cien hombres divididos en decenas, cada una

por último, señor alcalde, si por medio de este mensual quiere dirigirse a nuestros lectores, el periódico está a su disposición.

—No desaprovecharé la ocasión que se me brinda. Ante todo quiero hacer constar que tan halagüeños resultados han sido logrados gracias a la colaboración del vecindario e industriales. A todos pues, sin distinción, mi agradecimiento. Mi gratitud también especialmente a los concejales, presentes y pretéritos, por su apoyo y acertados consejos, señores secretarios, personal administrativo y funcional del Municipio; a todos, muchas gracias.

—No desaprovecharé la ocasión que se me brinda. Ante todo quiero hacer constar que tan halagüeños resultados han sido logrados gracias a la colaboración del vecindario e industriales. A todos pues, sin distinción, mi agradecimiento. Mi gratitud también especialmente a los concejales, presentes y pretéritos, por su apoyo y acertados consejos, señores secretarios, personal administrativo y funcional del Municipio; a todos, muchas gracias.

Con estas palabras damos por terminada la interviú, no sin antes expresarle nuestro reconocimiento por su atención y francas respuestas.

Al salir vibran aún en el aire las últimas campanadas de las diez, emitidas por el vetusto reloj de la torre de la iglesia; de ese viejo reloj, la historia y vicisitudes del cual relataremos algún día en estas páginas.

de ellas mandada por un subjefe casi siempre originario de la familia de los Vilanova. Este era el somatén permanente o sea que estaba de continuo en ejercicio, pero había además el general para defender la paz del reino, que comprendía a todos los hombres de la población útiles para las armas. Se reunían en la plaza, al son de la campana. Durante la dominación francesa este cuerpo prestó relevantes servicios a la causa de la nación. El día 1 de mayo de 1652 se concentraba en Viladrau, con otras tropas catalanas, para apoderarse de la ciudad de Vich, a la sazón ocupada por los franceses y expulsar de aquella plana a los invasores; más el populacho, temeroso de las represalias del enemigo, se amotinó a fin de que desistieran de su intento, cosa que logran no sin antes haber hecho prisioneros a los hermanos Sarriera, junto con otros caballeros. Al quedar libres los dos hermanos emprenden el regreso a Aviñó en unión de otros voluntarios de nuestra localidad, pero el guerrillero Rocabrúna, al servicio del francés, salióles al encuentro persiguiéndoles con una nutrida cuadrilla de hombres a su mando. Los nuestros, poco menos que indefensos, se refugiaron en la iglesia parroquial de Oristá; no obstante, presos nuevamente, fueron conducidos a Vich. Por fortuna, a los ocho días, don José Galcerán de Pinós, los libertó.

Se lee también que en el 23 de junio de 1653 el somatén de Aviñó acude a Montesquiú para atajar una rebelión producida por los montañeses. Cooperó además eficazmente para desalojar a los franceses de la villa de Manlleu. A las órdenes de don José Galcerán de Pinós entran victoriosos en el castillo de Berga después de un largo asedio. «En el mismo año —dice Isidro Vilanova— pusimos sitio por segunda vez al castillo de Berga que había sido reconquistado por el enemigo. En esa ocasión —añade— no nos fué posible rendirlo».

En 1655 su capitán fué herido de muerte en el «Mas Cortada», del término de Marlés, mientras efectuaba al frente de sus hombres una expedición de reconocimiento. Piadosamente los somatén-

«L'avi Mateu»

En números siguientes relataremos los inicios y fundamentos de las industrias que actualmente funcionan en Aviñó. Pero antes creemos un deber de justicia evocar la memoria del que fué iniciador del resurgimiento industrial aviñonés; en nuestros días, proporcionalmente, quizá uno de los más florecientes.

El aspecto que ofrecía Aviñó a finales del pasado siglo era de pobreza y desolación. «La Filoxera» había arruinado casi por completo la agricultura ya de por sí precaria, por operar en terrenos poco fértiles y secanos. Se había pretendido implantar alguna industria, pero fracasó el intento seguramente a causa del desconocimiento de la maquinaria. Es entonces cuando surge en Aviñó la figura de don Jaime Mateu, director de la casa Vives de Manresa, que en 1892 instalara una fábrica de tejidos en Santa María de Horta. Se ofrece el señor Mateu para poner maquinaria a su nombre; cosa que ejecuta con peculiar acierto y buen sentido comercial. Pronto le

nes dieron tierra al cuerpo del que hasta entonces fuera su jefe. — (De «Notas históricas»).

Estas notas sueltas que obran en los archivos, aunque incompletas, nos darán una idea de cómo nuestros ascendientes lucharon a muerte contra el invasor extranjero. Cuando tantos pueblos acobardados por el temor al castigo permanecían inactivos, los aviñoneses defienden con valeroso lesón sus creencias y sus templos, sus campos y sus haciendas; se conjuran aún a costa de su sangre para impedir que la injuria recaiga sobre sus ancianos y el ultraje sobre sus mujeres. Tributemos un amoroso recuerdo hacia esos nuestros antecesores. Amemos la tierra en que descansan las venerandas cenizas de aquellos héroes de la libertad, adalides acérrimos de la independencia patria.

La vida es así... en Aviñó

Nacimientos

El día 15 de octubre a las 7.15, en el hogar de los esposos José Alsina y Antonia Pla, nació una niña, segundo fruto de su matrimonio. En el 20 del mismo mes fué regenerada con las aguas bautismales imponiéndosele los nombres de M.^a Salud, Mercedes y Antonia. La apadrinaron el abuelo materno don Juan Pla y doña María Alsina Careta.

A las 0.15 del 13 de octubre nació un niño, hijo de los consortes don José Ramón Domínguez y doña Magdalena González Prieto. En el bautismo, que se le administró el día 21, le fueron impuestos los nombres de Alvaro, Miguel y Eduardo. Los padrinos fueron don Francisco Martínez, representado por don José Domínguez, y doña Mercedes Bertrand, representada por doña Josefa González.

Dios ha bendecido a los esposos don Juan Vilaseca y doña Rosalía Font, con-

cediéndoles un hijo, tercero de su matrimonio, nacido el 28 de octubre a las 8.30. Lleváronlo a al pila bautismal don Luis Vilaseca y doña María Cortada Rovira. Eudaldo, Luis y Eugenio, son los nombres del niño.

El domingo día 18 de octubre en Santa Eugenia de Relat fué bautizado un niño, nacido en fecha de 10 de octubre a las 12.15, hijo de don Pedro Farré y doña Engracia Currius. Fué apadrinado por su abuelo materno don Juan Currius y abuela materna Mercedes Pedragosa.

Felicítamos cordialmente a los padres de los recién nacidos.

Matrimonios

El día 12 de octubre, a las once horas, en la iglesia parroquial se unieron en sagrado lazo el joven Ramón Caixach y la señorita Carmen Guardiola.

La señorita de esta, Carmen Plana, contrajo matrimonio con Jorge Vila, de

«L'avi Mateu»

demonstraron los aviñoneses que no eran gente pasiva para el trabajo; con tal ahínco colaboran que, unidas esas dos fuerzas, transforman en próspero un pueblo que antes era mísero.

El Municipio debe al «Avi Mateu» muchas e importantes mejoras; citaremos sólo algunas de ellas por no dar a este trabajo una excesiva extensión. Financió los gastos reportados por la instalación de la energía eléctrica, cuyo mantenimiento estuvo a su cargo hasta 1921 en que se verificara el definitivo traspaso a la Cooperativa Manresana de Energía Eléctrica. Subvencionaba a las Hermanas de la Pasión. Una parte del alcantarillado y otras obras de urbanización son producto de su generosidad. Modelo de patronos, observó siempre una línea de conducta humanitaria y cristiana —

característica que todavía hoy distingue a los continuadores de su empresa— para con sus productores a quienes ayudaba socorriéndoles en sus desgracias y enfermedades. Tanto él como su hijo don José, arraigaron de tal modo en el alma de nuestras gentes que todavía en la actualidad, después de tantos años de su muerte, sus nombres son pronunciados con respeto y admiración. Respeto y admiración nacidos del agradecimiento hacia los dos patricios que poniendo a contribución las excepcionales cualidades con que Dios les había dotado, dieron pan, prosperidad y pujanza a nuestra población. Sentimientos a los que las jóvenes generaciones nos asociamos plenamente. Para terminar diremos que los restos mortales del «Avi Mateu» reposan en el panteón que la familia posee en el cementerio municipal.

Artés. La ceremonia tuvo lugar a las 11.30 del día 24 de octubre en la parroquia de la citada localidad.

El 5 de noviembre y en Santa María de Marlés, efectuóse la boda de la señorita Montserrat Herms, de Aviñó, con el joven Manuel Vilarmau.

Con motivo de tan fausto acontecimiento deseamos a las novelas parejas muchas felicidades.

Defunciones

El día 30 de octubre entregó su alma al Creador el señor don Antonio Oliveras Roma, viudo de doña Antonia Corominas. Familiares y vecindad acompañaron al día siguiente los mortales restos del finado a su última morada. Había nacido el día 17 de octubre de 1882 en Santa María de Oló. Era el extinto persona de intachable conducta, honrado y de buena índole, que gozaba de la simpatía de todos. Descanse en paz.

En Barcelona el día 14 de octubre ocurrió la prematura muerte del niño de siete años, Francisco Martínez, hijo del distinguido matrimonio Martínez-Adam. Al acto del sepelio, efectuado en la Ciudad Condal, a las 16 horas del día 15, acudieron algunas representaciones y personalidades de nuestra localidad.

Damos nuestro sincero pésame y nos condolemos en su dolor, a los deudos y familias de los extintos.

A las 19 horas del día 20 de octubre, ocurrió la repentina muerte de don José Ibáñez Ibáñez. Se le dió cristiana sepultura el día 22 a las nueve de la mañana. Todos recordamos con simpatía la actuación que nos deparó en el acto del Homenaje a la Vejez del presente año. Dios que ha tenido a bien llamarlo a sí, lo haya acogido en su Gloria.

**Esta publicación es de todos
y para todos los aviñoneses.
Por lo tanto se admitirán
colaboraciones.**

Sección Parroquial

El Rdo. Dr. Román Cortés, director del casal diocesano de Acción Católica, dió unas acertadas —por lo adecuadas— conferencias práctico-religiosas en nuestra iglesia parroquial para señoras y hombres, y en el local de la Mutua para señoritas. El orador disertó magníficamente sobre diversos temas de actualidad y conducta a observar por los cristianos. Fué el día 21 de octubre.

El día 23 de octubre celebró la parroquia la festividad de San Antonio María Claret. Se ofició una solemne Misa cantada por el Coro Parroquial y sermón que predicó el Muy Ilre. doctor don Fortián Pietx, canónigo penitenciario de la diócesis de Vich.

El señor párroco agradece a los feligreses todas las limosnas ofrecidas a las Misiones en el día del «Domund». Se recogieron 1.703 pesetas en contrapartida a las obtenidas en el pasado año que fueron sólo 360 pesetas.

Anunciamos a los aviñoneses que, D. m., empezará el santo novenario a las almas del purgatorio el día 3 de diciembre, clausurándolo el día 9 del mismo mes. Predicará el Rdo. don Francisco Espinalt, párroco de Monbuy. El día 8 las Hijas de María ofrecerán una lámpara para el altar de la Virgen Inmaculada, su patrona.

Por la tarde del mismo día, en una velada teatral organizada por dicha Asociación, en el local de Pedro Obradós, se pondrá en escena a cargo del grupo escénico de Suria, «El gran egoísta».

A las 11 de la mañana del día 9 de diciembre tendrá lugar una plática dedicada a los «quintos» que celebrarán en esta fecha su fiesta religiosa.

El día 13 de diciembre se celebrará en nuestra población el cursillo comarcal de apostolado rural. Lo dirigirá el Rdo. Antonio Oriol, profesor del Seminario Conciliar de Vich.

La Purísima Concepción de Ntra. Sra.

Colaboración de PEDRO NEGRE

Tiene lugar durante el mes de diciembre, una de las fiestas más alegres de la Iglesia Católica; en ella se nos recuerda que tenemos una madre común. El mismo Dios desde la cruz nos la asignó

Exposición

En fechas pasadas tuvo lugar, en las clases de las escuelas municipales, una exposición de labores y bordados efectuada por las señoritas alumnas de doña Gregoria Arranz de Guardiola, constituyendo un éxito rotundo tanto por la calidad y competencia de los trabajos presentados como por la gran cantidad de personas que la visitaron.

Teatro

Por la tarde del domingo día 28 de octubre se representó en el teatro de Pedro Obradós, por el cuadro mixto de la Colonia Soldevila, la divertida comedia catalana «Jo seré el seu gendre». Entrada floja. Ejecución perfecta y ajustada.

El simpático grupo del Centro Parroquial después de largo tiempo de inactividad, interpretó en la tarde de la festividad de Todos los Santos, «El vell Albrít». Destacaron en la escena algunos elementos del grupo, aunque en conjunto la obra acusara cierta pesadez, seguramente por no saberse perfectamente los papeles. Presentáronse en las candilejas algunas caras nuevas entre el elenco femenino; creemos sinceramente que de alguna de ellas con la debida corrección y pulimento, podrían lograrse resultados positivos. Entrada buena. El público aplaudió. Según nuestra opinión el grupo debiera prodigarse y presentar obras más a menudo ya que en potencia tienen en su cuadro escénico calidad sobrada para ofrecer óptimas representaciones.

cuando dijo a Ella y a San Juan: «¡Mujer, he ahí a tu hijo! ¡Hijo, he ahí a tu Madre!». En este día de alborozo espiritual, en que las Hijas de María le dedican una atención especial junto con los demás mortales, el F. de J. celebra «El Día de la Madre» para ofrecer en este día el máximo homenaje a la más alta dignidad en la tierra, que es: nuestra Madre. De ella recibimos desde el momento de nacer, los primeros cuidados, desvelos y sacrificios. ¿Qué sería de nosotros si nos faltase? Siempre es el hijo el centro de la vida de toda madre. No le importan ni el descanso ni el alimento, sino las necesidades de su hijo. Se alegra con nuestras alegrías y triunfos. Son saetas que hieren su maternal corazón, nuestras penas por nuestra mala conducta. En fin, la madre es el único ser de la tierra que nunca te abandonará aunque todos te abandonen, y no te olvidará aunque todos te olviden, e incluso aunque... ¡ingratos! nos olvidemos nosotros de ella alguna vez. Es la única que sabe esta oración: «Señor, yo sobre llevaré los sacrificios y las penas que hubieran de recaer sobre mi hijo, las alegrías todas para él». Después que pasan los años nos damos cuenta de lo que vale la madre y quisiéramos retroceder

(Pasa a la pág. siguiente)

Fiesta «de los Quintos»

Los mozos del reemplazo de 1956 organizaron para el 4 de noviembre dos conciertos y dos sesiones de baile, actos a los que asistió una concurrencia como a los que asistió una concurrencia como pocas veces. Los «quintos» agradecen desde estas líneas la cooperación prestada, como asimismo esperan que todos guarden un grato recuerdo de esta fiesta amenizada por el acreditado conjunto musical «La Selvatana».

Relato Navideño

La proximidad de las fiestas navideñas me ha inspirado este relato que, aunque desprovisto de valor literario, os ofrezco con mi mejor voluntad. Pues, señores, érase una vez...

No había en la comarca ganadero más acaudalado que Nataniel. Las ovejas de su propiedad que apacentaban en las montañas de Belén, se contaban por millares. Ni el mismo rey tenía tan hermosos rebaños. Su residencia era la más principesca y majestuosa de la ciudad; en ella se acumulaban para embellecerla oro, plata, suntuosos mármoles de jaspes y preciosas maderas, recubiertas de damascos y costosas telas. Aromatizaban sus vastos salones, ricos pebeteros en los que constantemente se quemaban suaves perfumes de Esmirna. Su padre, al morir, le dejara ya una saneada hacienda; pero él, aunque joven aún, la había multiplicado. La vida le había pro-

porcionado todo cuanto contribuye a hacérsela agradable; honores, posición, bienestar, riqueza. No obstante se sentía el más desgraciado de los hombres; llevaba clavada en su corazón una aguda espina de dolor: Su hijo David, de tres años de edad, había nacido ciego; aquel chiquitín de tiernas y sonrosadas carnes estaba condenado a perpetuas tinieblas; sus grandes ojos, negros como las moras de los zarzales de Judea, no verían jamás la luz del sol.

Una tarde nuestro hombre había subido a la montaña para inspeccionar los rebaños. No sé si en aquellos lejanos días estaba ya en boga el adagio que dice: « Qui té mossos i no ho veu es fa pobre i no s'ho creu », pero el caso es que el protagonista de este relato lo seguía al pie de la letra, supervisando a menudo y sobre el terreno las actividades y comportamiento de sus asalariados. Era noche cerrada, titilaban aquí y allá las estrellas en la inmensidad del cielo, mientras en el ámbito de la montaña se extendía el rojizo resplandor de las hogueras. Sentado alrededor de una de ellas charlaba Nataniel con el viejo capataz, su hombre de confianza. De los otros pastores, dormían ya algunos mientras otros hacían centinela sobre la grey. Cuando de improviso un ángel del Señor se apareció junto a ellos y cercóles con su resplandor una luz divina, lo cual les llenó de sumo temor. Dijoles entonces el ángel: no tenéis que temer, pues vengo a daros una nueva de grandísimo gozo para todo el pueblo. Y es que ha nacido en la ciudad de Belén el Salvador, que es el Cristo o Mesías, Salvador nuestro, y sirvaos de señal que hallaréis al Niño envuelto en pañales y reclinado en un pesebre. Al punto mismo se dejó ver con el ángel un ejército numeroso de la milicia celestial alabando a Dios y diciendo: Gloria a Dios en lo más alto de los cielos y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.

(Continuará)

Adquiera todos los
meses "aviñó"

La Purísima Concepción

en el tiempo para no repetirle nuestros disgustos y testimoniarte más delicadamente nuestro cariño.

Por todo esto, este 8 de diciembre venturoso debe ser para ella la satisfacción más grande de su vida al ver que sus hijos del alma no la olvidan y le ofrecen un cálido y ferviente homenaje, que lo agradece mucho más por coincidir con la gran festividad religiosa del gran regalo sobrenatural con que el Señor quiso honrar a su Madre y la nuestra: el de su Concepción Inmaculada, pura y sin mancha. Juntos todos con nuestras madres respectivas y con el pensamiento iluminado hacia el cielo los que no la tienen, hagámosle también homenaje, rezándole con devoción el Ave María.